
 はじめまして。４月に赴任しました、校長の平山啓一と申します。壱岐は初めてですが、す

でに地域の皆様の温かい人情や豊かな自然と歴史遺産に、大きな魅力を感じております。その

ような環境に感謝し、百年を超える歴史と伝統を持つ壱岐高校の更なる発展に、教職員一同、

邁進する所存ですので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 さて、４月９日の入学式では１６６名の新入生を迎え、平成３０年度がスタートしました。

特に、東アジア歴史・中国語コースには、島外から１３名もの離島留学生を迎えました。本

コースの実績が評価された証として、大変喜ばしい限りです。お世話になる里親の皆様、よろ

しくお願いいたします。また、４月１３日には、虹の原特別支援学校壱岐分校との対面式が行

われ、３名の新入生を迎えた分校の生徒の皆さんとの交流もスタートしました。今後は、遠足

や体育祭等で、交流を深めていきます。 

 年度当初、生徒の皆さんにいくつかお願いをしましたので、少しご紹介します。 

第一は、「高校生としての責任ある考えを持って行動できるようになる」ことです。多様な

価値観とともに生きる未来社会では、何より「自分の考え」が求められます。しかも、その考

えは集団の向上につながるものでなければなりません。高校生活で出会う、望むものと望まな

いもの。いずれも分け隔てなく一生懸命に取り組み、そこで徔られる知識と経験を総動員して

考える訓練を心がけてほしいと思います。ご家庭でもお子様に問いかけて、自分の考えを意識

させてください。 

 高校生活の集大成が試される３年生には、「我慢して、我慢して、我慢して努力を続ける」

ことを話しました。勉強や部活動、行事など、すべてに「最後の」がつく一年です。どの経験

も一生の宝となるよう、懸命に努力してほしいと思います。夢は実現すると信じています。 

 学校の中心となる２年生には、「失敗を恐れず、チャレンジ」すること。自分のチャレンジ

はもとより、友達のチャレンジにも敬意を払い、それを応援できる人になってほしい。どの一

人にも無限大の可能性が秘められています。 

 晴れて本校生となった１年生には、「違いを認め、違いを尊重」すること。「違って当たり

前」の個性との出会いを通して、寛容な価値観を身に付けてほしい。個性を魅力あるものとし

て認め合うことが、未来への架け橋ではないでしょうか。 

 校長室にいると、窓の外から部活動生の元気な声が聞こえてきます。部屋を出ると、至る所

で気持ちのいい挨拶に出会います。高校生らしい生徒たちを育ててこられた家庭や地域、そし

て壱岐高校の先生方に感謝、です。 

生徒の皆さんが「笑顔」を忘れず、「自分の学校に誇りを持って」高校生活を送れるよう、

温かく見守っていきたいと思います。 
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巻頭言    

     「平成３０年度スタート」 
           校長 平山啓一         



71回生のみなさん、いよいよ３年生となりま

したね。今のみなさんに私から伝えたいこと

は、“失敗を恐れるな”ということです。 

これからの１年間は、夢や目標を実現するた

めに、今まで以上に努力し、邁進してくださ

い。まだ将来について悩んでいる人もいるで

しょうし、丌安な人もいるでしょうが、今は止

まらずに、出来る事にしっかりと取り組みま

しょう。私は、皆さんの３倍近い人生を過ごし

てきて、たくさん失敗もしましたし、後悔する

こともありました。しかし、高校３年生で、夢

や目標に向かって努力したことが、今の自分に

とって価値のある人生をもたらしてくれたのだ

と思っています。どうか、自分を信じて頑張っ

てください。皆さんは、私にとって初めて同じ

学年で３年間をともに過ごすことになる生徒で

す。ありがとう。 

あと１年、ともに進もう。よろしく。 

新年度がスタートし、72回生162名もいよ

いよ２年生となりました。今年度も『可能性＝

∞』～The  sky  is  the  only  limit.～をスロー

ガンに72回生職員13名共々精一杯頑張ってい

きますので、どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

さて、２年生は目指したいこと・学びたいこ

とが何か、自分と対話して考え、将来進みたい

方向を明らかにしていく学年です。そのために

も、日頃の授業や家庭学習、部活動やボラン

ティアなど、目標達成のために必要な物事に、

積極的に挑戦してほしいと思います。また、運

動部では、高総体に向けて練習もますます熱を

帯びてくると思います。先輩と活動するのもあ

と１ヶ月程度ですので、自分から動き、多くの

ことを学び、人間として大きく成長してくださ

い。 

保護者の皆様におかれましては、毎日のお弁

当作りや送迎などありがとうございます。５月

にはPTA総会を計画していますので、多数の参

加をお待ちしております。 

４月23日（月）から25日（水）の３日間、

佐世保青少年の天地で、宿泊研修が行われまし

た。１年生167名が全員参加し、仲間と寝食を

ともにしながら、校歌を唄ったり、集団訓練を

行ったりして、研修に励みました。学級活動で

は、これまで話しができなかったクラスメート

と交流することができ、クラスの和を広げるこ

とができました。生徒たちはこの３日間で真の

壱岐高生となるべく、全ての活動において、全

力で取り組んでくれました。 

この研修で学んだことは生徒一人ひとり違う

と思いますが、それぞれの進路実現の礎になる

ものが創造できたのではないでしょうか。73回

生の高校生活はまだ始まったばかりです。これ

から学業も部活動もハードなものになっていき

ますが、この研修での成果を存分に発揮させ、

生徒それぞれの３年間の高校生活が有意義なも

のになるよう努めてまいります。 

 

                                 

第 ３ 学 年 より 

第 ２ 学 年 より 

第 １ 学 年 より 

東アジア歴史･     コース 中国語 

 ４月１１日（水）、第１回東アジアコース交流会

（歓迎会）が行われ、コース全学年５０名が一堂に

会しました。 

 ２年向和（むかいのどか）さんの歓迎の言葉のあ

と、中国語のクイズを実施。和やかな空気に包まれ

ました。 

 最後は新入生を代表して亀井琢磨（かめいたく

ま）くんが、さわやかに決意を述べました。 

未来への希望溢れる、素晴らしい会となりました。  



生 徒 指 導 部 より  

 

新学期が始まりました。皆さんには「愛され

る壱岐高、応援される壱岐高」を目指し、校内

外を問わず、自分自身を律し、責任ある行動が

できる人になってほしいと思います。 

今年の努力目標は以下の通りです。      

①時間・期限を守り行動する          

②立ち止まり挨拶を徹底する           

③自家用車送迎禁止区域を遵守する       

④マナーの向上を目指す 

以上、掲げた４つの目標は昨年度と変わりま

せん。まだまだ、出来ていない生徒が多いで

す。個々の意識向上が質を高めます。 

新年度に入り、新しい目標を立てましたか？

目標に辿り着くには、今何をすべきなのかをプ

ランニングすることが大切です。１年後、無事

に目標を達成し成長した姿を見せてください。

「計画力」を身に付け、目標に如何に近づく

か、しっかりと考えることから始めましょう。

充実した日々を重ねて欲しいと思います。 

平成30年度、進路指導主事として壱岐高校の

進学・就職全体のお世話をすることになりまし

た、本村晋一郎（もとむらしんいちろう）と申

します。３年生所属です。どうぞよろしくお願

いいたします。さて、今春に卒業した70回生の

結果をご報告いたします。いずれも延べ数で

す。 

 □国公立大学合格…61名(昨年度61名) 

 □私立大学・短期大学合格…70名(同96) 

 □高等看護学校合格…22名(同12) 

 □専門学校合格…19名(同26) 

 □就職(公務員含む)…17名(同28名) 

以上 

年度が替わり、早速３年生が進路指導室を訪

れ資料の閲覧を始めています。１，２年生も昼

休みを利用し、進路指導室を利用してみません

か？進路希望が具体的になるに従い、日々の授

業や補習、実力試験により意欲的に取り組めま

す。進学関係の相談も待っています！ 

 新しい年度がスタートしました。生徒会で

は、今年度も、文化祭や球技大会、歓迎遠足な

どのさまざまな行事や取組を計画しています。

より主体性や自主性が求められている社会にお

いて、生徒が主体となる行事や取組は非常に重

要です。 

 生徒の皆さん！！生徒会は壱岐高校在籍生徒

全員を構成員としている組織です。全生徒が生

徒会の一員として自覚し、学校行事だけではな

く様々な取組に積極的に関わっていきましょ

う。それらの取組を通して、自主性･主体性を育

んでほしいと思います。 

 また、「環境は人をつくる」と言います。環

境の整備と保全に努め、より良い環境で学校生

活を送りましょう。 

 

 

 

生 徒 会 ・ 美 化 部 より 

進 路 指 導 部 より 

新しく赴任してきた中国語講師の胡志強（こ しきょう）です。前任の蔡先生と同じく、

上海外国語大学国際文化交流学部から来た院生です。日本に来るのが初めてなので、生活

も仕事も、何もかも細かいところから勉強しなくてはならなくて、大変とは思いながらも

楽しんでいます。 

壱岐島に来て、美味しい食べ物と美しい景色には驚きましたが、やはり一番印象深かっ

たのは壱岐高校の先生たちでした。まずは親切に接してくださったことです。笑顔で話し

かけてくださり、生活と仕事を助けてくださって、ご馳走していただいたこともありまして、本当に感動

しました。続いて先生たちのこつこつ働く姿に心を打たれました。授業以外のいろいろな仕事で土日にも

働く先生が多いです。先生たちを見て、仕事は受身ではなく、積極的な姿勢が大切であることを、私はし

みじみ実感しました。 

胡先生コラム 『新たな始まり』 



５月行事予定 ①１年 ②２年 ③３年  壱岐高Topics! 

 

 

 

 ４月の人事異動により、新たに１１名の職員

が本校に着任いたしました。 

 どうぞよろしくお願いいたします。 

校長 

平山啓一 
 

数学 

長崎東高校より 

事務長 

高比良 淳朗 

 

 

長崎工業高校より 

佐藤健一 

 

 

数学 

諫早高校より 

下条尚子 

 

 

英語 

諫早高校より 

藤田夏紀 

 

 

理科 

西陵高校より 

吉田祐介 

 

 

英語 

長崎西高校より 

馬渡美加子 

 

 

家庭 

壱岐商業高校より 

山崎銀河 

 

 

地歴公民 

奈留高校より 

胡 志強 

 

 

中国語 

上海外国語大学より 

目良惠子 

 

 

実習助手 

壱岐商業高校より 

大岡美喜 

 

 

事務 

新規採用 

1 火    

2 水 両校戦   

3 木 【憲法記念日】   

4 金 【みどりの日】   

5 土 【こどもの日】   

6 日    

7 月    

8 火 考査時間割発表 部活動休止～5/15  

9 水 夏服販売①   

10 木 ＬＨＲ（文化祭企画検討） 尿検査  

11 金    

12 土 
第2回公務員模試(実教)③        

第1回高看模試(東ｱｶ)③  

13 日 ＰＴＡ総会   

14 月 【代休5/13】   

15 火 中間考査 ②③   

16 水 中間考査①②③   

17 木 
高総体前【短縮】(～6/1)        

ＬＨＲ(教育心理検査①) 歯科検診 

18 金 生徒評議員会   

19 土    

20 日    

21 月 内科検診③   

22 火 眼科検診①   

23 水 文理選択説明会①（総学） 内科検診③  

24 木 
ＬＨＲ（第１回生徒総会） 体育部主将会 

行進練習（～5/31） 

25 金    

26 土 
お田植え祭(ｺｰｽ)            

外国人による日本語弁論大会  

27 日    

28 月 耳鼻科検診①   

29 火 
水の1～6校時 短縮45分授業     

高総体推戴式(7校時） 

30 水 【代休6/2土】   

31 木 生徒会役員選挙告示 6校時授業  


